
 ATA Nº 30/2022 – Da Comissão do FIA – Fundo da infância e Adolescência - do CMDCA – 

Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente de Capivari de Baixo – SC. 

 

Aos vinte dias do mês de maio de dois mil e vinte e dois, às oito horas e trinta minutos, por 1 

meio de videoconferência na plataforma Google meet reuniu-se a Comissão do FIA – Fundo da 2 

Infância e adolescência do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente 3 

(CMDCA), sob a condução da relatora: Alyne Mota Barbosa Pinter (titular da Secretaria de 4 

Gestão e da Fazenda). Estando presentes os conselheiros, representantes das entidades 5 

governamentais e não governamentais do município: Alessandra Vieira Francioni Silva 6 

(Secretaria de Desenvolvimento Social), Dafna Corrêa Rodrigues (titular da AJL) e Sulani 7 

Zanini Pizzolo Stupp (titular da APAE). Alyne saúda a todos e solicita que aumentem a pauta 8 

na tela, pois não está conseguindo realizar a leitura. Dafna diz que a pauta está disponibilizada 9 

no grupo do Whatsapp e questiona se querem que ela realize a leitura. Alyne concorda. Dafna 10 

passa ao item um em pauta: Assinatura das documentações. Sabrina informa que foi equívoco 11 

ter colocado esse item pela reunião estar sendo on-line, e diz que as assinaturas serão realizadas 12 

posteriormente presencialmente. Dafna lê o item dois em pauta: Informe justificativa de faltas. 13 

Sabrina informa que não há, pois todas as entidades estão presentes. Dafna lê item três em 14 

pauta: Retorno sobre as ações nas rádios e Tvs. Dafna informa que a divulgação sobre o FIA na rádio 15 

está sendo veiculada no decorrer do último mês e quanto às Tvs não conseguiu contato. Alyne questiona 16 

se não foi realizada na TV corporativa. Dafna diz que na TV cooperativa sim, porém refere-se às TVs 17 

abertas. Alyne diz que a questão era ser veiculado em rádio e TV então o objetivo foi cumprido. Dafna 18 

diz que o senhor Hamilton também ficou responsável por auxiliar nessa divulgação. Sulani diz que 19 

quanto à divulgação nas rádios o senhor Hamilton tem um horário de uma hora e meia disponível na 20 

rádio comunitária e pode estar falando com ele para divulgar. Conselheiros concordam. Dafna passa ao 21 

item quatro: Retorno sobre a colocação do outdoor sobre o FIA na Transferro; Alyne diz que o outdoor 22 

foi colocado, sendo divulgada a foto no grupo e diz que a empresa contratada foi a Eclipse, do Fábio, 23 

onde tiveram inicialmente algumas questões, porém o senhor Hamilton, da APAE, intermediou, sendo 24 

que Fábio terceirizou o serviço, mas deu certo. Sulani concorda que tiveram algumas situações para 25 

conseguirem confeccionar o outdoor, mas que agora está colocado. Alyne questiona, quanto a mídia, se 26 

já tiveram alguma reunião. Alessandra informa que tiveram uma primeira reunião e agora o responsável 27 

pela mídia fez um grupo de Whatsapp para sugestões e acompanhamento do trabalho, estando nele: eu, 28 

Dafna e Sabrina. Alessandra diz que pedirá ao responsável que inclua a Alyne no grupo. Conselheiros 29 

concordam. Sabrina acrescenta que foi reunião da comissão de monitoramento e avaliação da execução 30 

dos projetos com o FIA na semana passada. Alyne questiona se a mídia já fez algum trabalho. Dafna 31 

explica que ele está criando a conta do conselho, está pegando informações e está na fase de criação, e 32 

posteriormente ele vai mandar sugestões para a aprovação. Alyne diz que uma sugestão é fazer agendas, 33 

pois são mais demoradas, levam em torno de quatro meses para ficarem prontas. Alessandra diz que 34 

podem estar conversando e explica que a criação demora um pouco pra ficar tudo certo. Dafna diz que 35 

a criação da logo pode durar em torno de trinta dias. Dafna alerta que tem outras questões para a 36 

comissão realizar que são os relatórios de visitação dos projetos do CEACA, onde a Alessandra foi no 37 

evento, porém a comissão ainda não emitiu o relatório. Sabrina alerta que essa questão é atribuição da 38 

Comissão de monitoramento e avaliação do CMDCA, antiga comissão de fiscalização. Dafna diz que 39 

de qualquer forma, aproveitando que a presidente: Alessandra está presente, informa que estão com essa 40 

pendência. Dafna questiona quantas reuniões essa comissão já teve. Sabrina informa que formalmente 41 

na Secretaria somente uma, a primeira foi com a mídia. Dafna observa que deveriam ter o cronograma. 42 

Sabrina informa que das demais comissões os cronogramas foram feitos no ano passado, porém o 43 

cronograma da comissão de monitoramento, antiga comissão de fiscalização, depende do início da 44 

execução dos projetos e por isso não foi previamente definido. Alessandra sugere agendar reunião na 45 

semana que vem. Dafna explica que na segunda, às 10h, estará em reunião na Secretaria de Educação e 46 



diz que pode ser antes disso ou na terça. Alessandra diz que pode ser na segunda. Sabrina informa que 47 

está para convocar reunião da comissão de normas na terça-feira, dia 24/05 para a análise da pendência 48 

da inscrição do Serviço de Acolhimento Familiar. Dafna sugere que a reunião da comissão de 49 

monitoramento para fazer os relatórios seja realizada em seguida. Sabrina alerta que já teve conversa 50 

com a Alessandra sobre ter reuniões seguidas, pois misturam-se os assuntos e tem a documentação 51 

posterior à reunião que devem ser feitas com tempo para serem revisadas e no caso de algumas 52 

impressas, assinadas e encaminhadas. Alessandra diz que pra ela também facilita sair só um dia, pois 53 

está com bastante serviço. Dafna questiona qual documento que sairá além da ata e questiona qual a 54 

diferença de ser segunda e terça, pois de qualquer forma será em seguida. Sabrina explica que de ambas 55 

as reuniões saem os pareceres, que devem ser revisados, impressos, assinados e dependendo entregues. 56 

Dafna diz que recorda que quem preenchia esse relatório da visitação dos projetos era ela e Larissa. 57 

Sabrina concorda, porém diz que é o administrativo que imprime e quem repassa para o computador 58 

após preenchido e posteriormente imprime pra pegar a assinatura do relator. Dafna explica que a função 59 

da Sabrina é serviço contínuo somente do CMDCA, porém cabe ver que os membros das entidades não 60 

podem ficar saindo de suas funções a todo momento para participar das reuniões, e diz que não vê 61 

problema em as atas atrasarem e diz que segundo o regimento interno consta que as atas são aprovadas 62 

na reunião seguinte e não sete dias depois por e-mail. Sabrina explica que concorda que o Regimento 63 

interno deve ser revisado na íntegra, pois tem questões que já foram alteradas na prática por sugestão 64 

dos próprios conselheiros. Porém informa que desde o tempo em que o Eliezer era presidente do 65 

CMDCA foi acordado em reunião, constando em ata, que seria encaminhada através de e-mail, pois 66 

ainda no tempo em que a Josiane Vargas era a responsável pelo CMDCA, foi relatado que a leitura em 67 

reunião tomaria muito tempo, o que pode ser confirmado pelos membros mais antigos. E mais recente, 68 

quando o presidente era ainda o André, a conselheira Rosa solicitou o tempo mínimo de sete dias para 69 

a leitura, com a justificativa de que às vezes a ata era impressa antes desse tempo para a coleta das 70 

assinaturas, por ter reunião antes desse tempo, não possibilitando a leitura. Sabrina diz que concorda 71 

que se foi decisão do conselho deveriam ter feito resolução para alterar também no regimento interno, 72 

porém algumas questões acabaram passando e não saiu a deliberação, mas reforça que a discussão está 73 

registrada em ata. Alessandra diz que não pode sair mais de uma vez na semana do seu serviço, pois há 74 

muita demanda, e diz que acaba sendo a mesma pessoa em todas as comissões. Dafna diz que quanto à 75 

composição do CMDCA, está em conversa com o SENAI, que tem interesse em voltar a participar do 76 

CMDCA, devido à saída do Grupo Escoteiro Carijós. Sabrina alerta que para a entidade entrar deve 77 

haver novo fórum das entidades civis suplementar até o período de mandato que termina em novembro, 78 

sendo o ministério público convidado à participar, depois em novembro será realizado novamente o 79 

fórum para compor as entidades civis que participarão nos próximos dois anos. Dafna explica que o 80 

SENAI já participou do CMDCA em outros momentos, então sabe como são os trâmites para a entrada, 81 

e diz que está informando que teve uma primeira conversa somente e eles possuem interesse em retornar. 82 

Dafna diz que o CMDCA trabalha, mas não vê o negócio se realizar. Dafna sugere que a reunião da 83 

comissão de monitoramento para a emissão do relatório do projeto do CEACA seja na terça, após a 84 

reunião da comissão de normas. Sabrina diz que são três projetos do CEACA em andamento com o FIA 85 

e questiona se já emitirão o relatório dos três, ou somente da palestra do projeto: mídias sociais que a 86 

Alessandra participou. Dafna diz que terão que verificar o cronograma e ainda realizar visitas no 87 

CEACA. Sabrina alerta que tem algumas ações que já foram realizadas em meses anteriores. Alessandra 88 

diz que também teve conselheiro presente na execução da peça: sobre o madeiro. Sabrina questiona qual 89 

o horário das duas reuniões, pois tem conselheiro que participa de uma e não de outra. Dafna diz que 90 

provavelmente a reunião da comissão de normas será rápida, pois informa que a Maira entrou em contato 91 

e ela auxiliou na correção da documentação para facilitar e não ficar indo e voltando para a análise, e 92 

diz que é provável que agora estarão certos os documentos. Alyne questiona se já tem relatório da 93 

visitação. Sabrina explica que tem o relatório confeccionado pelo ex-conselheiro Vitor, que era mais 94 

direcionado para os projetos que continham obras, e que os conselheiros já mencionaram rever. Alyne 95 

diz que pode estar disponibilizando o modelo da Camila Guimarães que está de acordo com o marco 96 



regulatório. Conselheiros concordam por unanimidade. Sabrina alerta para que não misturem os 97 

assuntos das comissões, pois nem todos os conselheiros que são da comissão do FIA, fazem parte da 98 

Comissão de monitoramento. Dafna explica que aproveitou que a presidente: Alessandra está no grupo 99 

pra debater essas questões e diz que cabe registrar que a Rosa encaminhou o cronograma depois que já 100 

iniciaram os projetos, e diz que ela deveria ter informado o grupo do início da execução. Alyne questiona 101 

como ficou a atualização do Decreto. Sabrina informa que foi repassado ao CMDCA para conhecimento 102 

a alteração do decreto n. 1.264/2021, através do decreto n. 1.468/2022, sendo incluso na comissão de 103 

monitoramento e avaliação, que relembrando é uma comissão da administração e não do CMDCA, a 104 

servidora Maira de Souza e permanecendo as integrantes: Alyne Mota Barbosa Pintes e Alessandra 105 

Francioni Silva. Alyne diz que por terem decidido permanecer com a comissão interna do CMDCA, 106 

terão que fazer dois relatórios. Alessandra diz que entrará em contato com Maira e Alyne para agendar 107 

a reunião da comissão de monitoramento e avaliação do Decreto. Dafna diz que acredita que o relatório 108 

da comissão do decreto difere, e terão que analisar além da execução dos projetos a questão fiscal, das 109 

contas, pois é segundo o Tribunal de contas solicita. Alyne diz que está vendo com a Camila Guimarães, 110 

do setor de convênios, o relatório segundo o marco e diz que pode estar repassando para os conselheiros 111 

terem um modelo à seguir. Dafna questiona se eram esses os assuntos. Sabrina informa que teria o item 112 

cinco: Planejar a execução das demais ações da tabela FIA para 2022/e sugestões para a campanha de 113 

arrecadação FIA 2023; Alyne diz que a sua sugestão seria utilizar a mídia para a confecção da agenda 114 

pra levar aos interessados: contadores, para ano que vem. Dafna questiona se hoje é o dia de combate à 115 

exploração sexual das crianças e adolescentes. Alessandra nega e diz que foi no dia 18 de maio, quarta. 116 

Dafna observa que o conselho não fez nenhuma ação. Sabrina relembra que encaminhou as artes 117 

recebidas através do e-mail e no grupo de Whatsapp no dia e a Rosa também encaminhou o vídeo 118 

produzido através do projeto mídias sociais que utilizou recursos do FIA e alerta que são as entidades 119 

quem executam as ações. Dafna diz que deveriam seguir as datas que envolvem crianças e adolescentes 120 

no calendário. Alyne questiona onde poderiam acessar essas datas. Dafna sugere pesquisar o calendário 121 

com os nichos. Alyne diz que não entendeu última fala devido falha na conexão. Dafna diz que a 122 

sugestão é pesquisar no Google mesmo as datas que se referem aos direitos da criança e adolescente.  123 

Dafna sugere passar para o marketing para que ele faça publicações. Conselheiros concordam. Sulani 124 

sugere que as entidades também possam passar, pois relacionado às deficiências também tem um 125 

calendário, por exemplo: dia da internacional da síndrome de down, dia de conscientização do autismo, 126 

entre outros. E diz que também desconhecia que tinha um calendário assim. Dafna diz que sugerirá no 127 

grupo para o marketing pesquisar. Conselheiros concordam. Sulani diz que concorda que essas datas o 128 

CMDCA não pode deixar passar, mesmo que façam ações pequenas. Dafna diz que ao pesquisar no 129 

Google já é possível ver algumas datas, e diz que disponibilizará no grupo. Alessandra concorda, e diz 130 

que o responsável pela mídia pode divulgar, porém explica que nos serviços, por exemplo: CRAS, 131 

CREAS, já trabalham essas datas. Dafna diz que já colocou no grupo de Whatsapp, onde está o 132 

responsável pela mídia, a sugestão de ter o calendário para as postagens nas datas alusivas à direitos da 133 

criança e do adolescente. Alyne diz que ainda não está nesse grupo. Dafna diz que solicitará ao 134 

administrador a inclusão. Alessandra diz que ficaram agendadas as duas reuniões no dia 24/05/22 – 135 

terça-feira, sendo a reunião da Comissão de normas, às 8h30min e reunião da Comissão de 136 

monitoramento e avaliação, às 8h45min. Dafna relata que na comissão de normas e documentos está 137 

previsto como assunto em pauta pra junho analisar o regimento interno e posteriormente a abertura de 138 

edital FIA. Dafna diz que a discussão sobre o edital será somente após a capacitação e se desculpa por 139 

atravessar os assuntos da comissão, e reforça que é aproveitando que a presidente: Alessandra está 140 

presente, pra repassar os assuntos pendentes. Dafna aproveita para convidar os presentes à participar do 141 

show de humor, com entrada gratuita, Adelayde com y, no parque ambiental encantos do Sul. E nada 142 

mais havendo a tratar-se, foi encerrada a reunião às 09h10min. E, para constar eu: Sabrina 143 

Medeiros da Silva, na condição de assistente administrativo do CMDCA, lavrei a presente ata 144 

que, após lida e aprovada, segue subscrita pelos membros presentes. 145 


